
对于许多在无锡创业办厂

的老板来说
!

柬埔寨无疑是一个

陌生而神秘的国度
"

但随着国内

银根紧缩等金融形势的影响
!

柬

埔寨西港特区估计将在相当长

一段时间内成为这些老板们日

常讨论的话题
"

昨日无锡市有关

部门宣布
!

在红豆集团等无锡大

企业的带领下
!

一批无锡企业将

抱团赴柬埔寨投资办厂
"

企业出国是
!

贪图
"

投资优惠

西哈努克港经济特区离柬

首都金边仅
!"#

公里
!

地理位

置优越
!

交通便利
"

西哈努克港

经济特区原先是由益多集团
#

光

明集团和华泰公司
$

家公司共

同投资建设
!

后来转手红豆集

团
"

红豆接手之后
!

加快了园区

的建设
!

总额达
$#

亿元的投资

进入这个工业园区
"

除了地缘上的优势
!

最让

赴柬埔寨企业流口水的是当地

丰富的人力资源和优惠待遇
"

据介绍
!

柬埔寨是东盟自由贸

易区成员国
!

企业进入柬埔寨

市场就等于直接进入东盟拥有

%&'

亿人口的大市场
"

此外柬埔

寨给予前来投资的企业令人咋

舌的优惠
$

用于投资建厂的生

产设备
#

建材
#

零配件及用于生

产的原材料等免征进口关税
%

根据产品种类享受柬方
(

年的

免税期
%

利润用于再投资免征

所得税
%

分配红利不征税
%

产品

出口免征出口税
%

外汇资金自

由出入
"

早早签约投资柬埔寨的无

锡一家纺织企业说
!

这样的优惠

条件对于备受美国
#

欧盟贸易壁

垒的国内纺织企业来说简直就

是孙悟空进了蟠桃园
"

走出去化解贸易风险

西哈努克港经济特区目前

已经吸引了众多企业的追捧
!

奠

基未满一个月
!

就有
'

家企业

签约
!

$#

多家企业表达了入园

意向
"

中国纺织工业协会副会长

陈树津说
!

众多企业抱团走出国

门不管是对企业还是对社会都

是好事
"

首先柬埔寨的劳动力成

本比较低
!

其次柬埔寨实行开放

的自由市场经济政策
!

此外柬埔

寨还享受欧美发达国家给予的

普惠制待遇等贸易优惠条件
"

他

认为
!

在目前的经济条件下
!

鼓

励更多的民营企业
&

走出去
' !

是优化我国资源配置
!

促进我国

经济可持续发展的重要途径
"

快报记者 金辰 陈超

在
!##)

中国互联网大会

上
!

记者昨日
&

逮
'

到了东亚

银行个人银行及财富管理处

总经理张少锋
!

他是这次互联

网大会上惟一的一位银行家
"

他笑称
!

这两天被问及最多的

问题就是
&

开互联网大会你来

干什么
' "

张少锋称
!

网络资金

付款需要银行信用卡
#

需要网

银的支持
!

因此银行业在互联

网业应该是最大的活跃者
"

张少锋告诉记者
!

目前中

国网银客户数量已经达到
"

亿人
!

去年网上银行交易量已

经达到
!%#

万亿元
!

网银的柜

台替代率已经达到
*#+

"

张少峰表示
!

互联网的高

速发展不仅给包括银行在内

的金融企业带来巨大机遇
!

同

时也让传统银行面临挑战
!

因

为银行正越来越
&

虚拟
' "

传统银行的诞生有两个

因素
!

一个是昂贵的交易成

本
!

二是信息不对称
"

所以几

百年来
!

银行业没有受到任何

行业的冲击
"

可是
!

张少峰认

为
!

在互联网大背景下
!

这两

个
&

优势
'

都会受到威胁
"&

首

先
!

交易成本逐渐在降低
!

第

二信息越来越透明
!

这样对银

行业是极大的冲击
" '

张少峰

说
!

这么一来
!

其他行业就会

进来
!

比如支付宝就做得很

好
!

电子商务收集了大量的客

户资源
!

目前拥有了
"

亿客户

资源
"

此外
!

张少峰说
!

虚拟货

币和网络票据也在不断诞

生
!

通过网络货币可以看到

货币的形态发生了变化
!

都是

以币种的形式存在
!

对银行也

是一种挑战
"

从整个来看
!

由

于电子商务支付行业对客户

的信誉暂时还没有银行这种

强大的信用评级体系
!

但这

些对银行的业务也给予了很

大的触动
"

快报记者 王海燕 张波

有不少人觉得
!

互联网

发展到今天
!

正面临着前所

未有的挑战
!

互联网的冬天

来了
"

在
!##)

互联网大会的

高层年会上
!

慧聪网董事长

郭凡生却认为
!

春夏秋冬是

常事
!

甚至认为
$&

冻死苍蝇

不足奇
" '

郭凡生提出
!

怎样

在冬天熬下来
!

成为
&

剩
'

者
!

才是最重要的
"

郭凡生表示
!

从资本角

度来说
!

互联网的冬天的确

来了
"&

因为美国的经济出了

问题
!

雷曼公司破产
!

标志着

未来三年美国人将把大量的

资本投入美国市场去救市
!

所以中国的互联网公司几乎

没有几家还可以拿到钱
" '

同

时
!

中国的出口贸易也面临

着巨大的压力
!

因此郭凡生

认为
!

对有些上市的
,!,

企

业来说
!

现在还不是最惨的
!

明年这个时候
!

可能会有大

量的用户丢失
"

郭凡生预测
!

互联网的这

个冬天将
&

冻死
'

不少互联网

企业
!&

明年这个时候
!

今天坐

在这儿一半以上的网络公司

已经死掉了
!

要奋斗就会有牺

牲
!

但熬过这个冬天就是

(

剩
)

者
!

就成功了
!

作为活下

来的人
!

一定要总结他人为什

么牺牲
" '

是不是中国的出口因此

就不行了
*

郭凡生又否定了
"

他认为
!

这是中国出口发生一

次本质性的结构和产品的调

整的时候
"&

未来
!

中国将从消

费品出口为主变为工业品和

生产资料
#

机械设备出口为

主
" '

郭凡生称
"

此外
!

郭凡生

预测
!

中国将从直接出口转为

间接出口
"

所谓间接出口
!

就

是
,!,

典型的出口方式
"

比

如
-.

要生产一个大型的落

轮机
!

在中国进行大量的采

购
!

在中国生产完出口
!

给其

提供叶片
#

提供工业漆的这些

企业
!

就通过
-.

的品牌
!

完

成了向世界销售自己产品的

过程
"

这一种出口要的就是国

内的
,!,

!

要的就是国内企业

之间的信息沟通
"

快报记者 张波
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!"#
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"$
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#

%&'&'

江苏都市网
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$

江苏首席生活门户网
%
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传统意义的互联网少不

了一台电脑一根网线
!

可是越

来越多的年轻人开始使用口

袋里的手机上网
"

上网下载音

乐
#

书籍到手机上
!

上网查询

天气
#

股票
!

这种随时随地都

能享受到的便捷是传统互联

网无法比拟的
"

因此
!

越来越

多做网站的人开始关注无线

互联网
!

关注这个可以装进口

袋的网络市场
"

无线互联网用户

有望超传统互联网

当互联网发展到一定的

程度
!

越来越多的人开始关注

无线互联网
"

空中网副总裁李

在
&

!##)

中国互联网大

会
'

上提出
$&

无线互联网用

户有望超过传统互联网
" '

李说
!

现在无线互联网

用户有
)###

多万
!

根据最新

的预测
!

用不了两三年的时

间
!

无线互联网的用户群将达

到
!

亿
/$

亿
!

几乎和传统互

联网持平
"

当然
!

无线互联网的网民

和传统互联网的网民不同
!

从

年龄分布来看
!

无线的用户更

多以年轻人为主
!

有
$#+

/*#+

是学生用户
!

还有刚刚

毕业的年轻用户是主流
" &

这

实际上就像传统互联网
%

年
#

"#

年以前的情况
!

再过五六

年
!

这些用户走入社会的时

候
!

我们这个平台就将成为社

会中坚力量最常使用的平

台
" '

李说
"

李坦言
!

无线互联网发

展也会遇到一些瓶颈
!

比如说

资费
" &

目前大部分用户平均

的消费都在
%#

元以内
!

很多

用户都因为资费用完了
!

就不

再上网
"'

李表示
!

限制因素

也有不少
!

但他相信要不了多

久无线互联网会遇到爆发性

的增长期
"

谷歌要把互联网

放进口袋

昨天的互联网大会的高

层年会上
!

中国工程研究院副

院长
#

谷歌全球工程总监林斌

提出
!

谷歌在加强整合搜索的

同时
!

还要努力把互联网放入

口袋
"

林斌表示
!

中国目前的手

机用户超过
'

个亿
!

如果把搜

索带给他们
!

让手机用户可以

在任何时间
#

任何地点
#

用任何

品牌的手机都可以上网
!

那将

是巨大的市场
"

所以
!

林斌说
!

谷歌正在尝试在中国推出用

户喜欢用的
#

非常贴心的搜索

产品
!

比如整合餐馆
#

房屋
#

天

气
#

股票等各类信息
!

提供贴

心的服务
"

他认为
$&

桌面互联

网内容跟移动互联网内容将相

互结合
" '

快报记者 张波

23456789:;<=>?

!"#$%&'()

三元
.

个涨停
说明什么

&

无锡企业抱团
!

移民
"

柬埔寨

人民银行温州市中心支行

日前公布的
!##)

年三季度城镇

储户问卷调查显示
!

温州投资客

的投资意愿正在持续下降
+++

!##)

年三季度
!

温州市城镇居

民投资意愿为
!0&!%+

!

分别较

上季度和去年同期下降
'&!%

和

$!&!%

个百分点
!

是
!##%

年三季

度以来的最低水平
"

温州银监分局的最新数据

亦显示
!

温州投资客的资金正

在以各种形式回归银行
!

截至

)

月末
!

温州各银行业金融机

构 的 居 民 储 蓄 存 款 余 额 达

"((*&$

亿 元
!

比 年 初 猛 增

!(#&'

亿元
!

温州投资客正开始

趋向谨慎和保守
"

据
'

第一财经日报
(

温州
/'''

亿游资银行
!

猫冬
"

!"!"!#$%&'()*+,
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近日
!

常州市举办了一次

题为
&

企业成长极限的突破与

持续发展
'

的论坛
!

主讲人为复

旦大学产业经济学教授
#

博士

生导师芮明杰
"

该论坛的主办

单位为常州市工商联
#

常州市

团市委
"

结合当前国内经济形

势
!

芮教授就企业面临的挑战

以及企业如何转型
#

突破成长

极限作了分析
"

企业应该如何转型和突破
*

芮教授认为
!

和人一样
!

一个企

业有婴儿期
#

成长期
#

成熟期和

衰退期
!

这是一条曲线
!

其顶峰

是在成熟期
"

当然
!

企业又和人

不一样
!

在到了衰退期后
!

还有

一个复杂期
!

在这一阶段
!

企业

是有可能起死回生的
"

在起死回

生后
!

企业又跳跃进入第二条生

命曲线
!

经历婴儿期
#

成长期
#

成

熟期和衰退期
,,

如此往复发

展
!

也就导致了世界上不少百年

企业的长寿
!

因此
!

企业的
&

长

寿
'

是可能的
"

&

有句话很有哲理
!(

当你

知道该走向何处时
!

往往已经没

有机会可走
) "

当大家都知道投

资某产品赚钱时
!

其实你再去投

资
!

就不会赚钱了
"

只有在大家

觉得还看不清时
!

才有机会
!'

芮教授形象地说道
!

一个企业成

功的秘密
!

是这家企业还处在第

一条生命曲线成长期时
!

就开始

考虑发展
&

第二条曲线
' !

考虑

寻找新的增长点
!

这个时候
!

原

有的业务正处于大发展时期
!

有

充裕的资金和资源调配去支持

新的增长点
!

去培育新的增长

点
!

只有这样
!

企业才能成功
"

快报记者 刘国庆

KLMNOPHQNRSTUV.

培育新增长点打造长寿企业


